

CENTRO CONEICC DE DOCUMENTACION SOBRE COMUNICACION EN MEXICO PRESENTACION

Raúl Fuentes Navarro
Coordinador de Documentación CONEICC

El Consejo Nacional para la Enseñanza y la Investigación de las Ciencias de la Comunicación (CONEICC) es una asociación civil que agrupa desde 1976 a las instituciones y los individuos dedicados al desarrollo académico de los estudios sobre la comunicación en México. Veinte años después de su fundación, está constituido por cincuenta y dos instituciones de educación superior y ocho miembros a título personal.

El Centro CONEICC de Documentación sobre Comunicación en México (CDC) fue creado por acuerdo de la Asamblea del CONEICC en 1977, bajo la reponsabilidad de José Rubén Jara Elías en el Departamento de Comunicación de la Universidad Iberoamericana. Ahí se conjuntó el acervo inicial, se adoptaron los sistemas de clasificación y operación iniciales, se prestaron los primeros servicios y se comenzaron a elaborar estudios y publicaciones.

Desde el principio, se definieron tres campos de cobertura temática del CDC:

- a) Estudios sobre la comunicación en México;
- b) Estudios de comunicación realizados en México;
- c) Documentos sobre la enseñanza y la investigación de la comunicación.

Se definieron los sistemas de clasificación y gestión documental de la UNESCO y se estableció que el CDC y sus servicios contribuirían primordialmente al apoyo de las tareas académicas de las instituciones miembros del CONEICC.

En 1981, con la colaboración del Centro Nacional de Productividad, se publicó el Catálogo General del CDC, constituido entonces por poco más de 900 obras, y el informe final de un análisis evaluativo de cien investigaciones empíricas de la comunicación realizadas en México.

En 1982 la XII Asamblea del CONEICC acordó el traslado del CDC a una universidad situada fuera del Distrito Federal, considerando la concentración de recursos de este tipo en la capital del país y la carencia casi total de ellos en otras ciudades. Se eligió al ITESO, en Guadalajara, institución con la que el CONEICC firmó un acuerdo de custodia y operación del CDC, bajo la responsabilidad de Raúl Fuentes Navarro. El CDC comenzó a operar en el ITESO en enero de 1983.

A partir de entonces, conservando los campos de cobertura temática, los sistemas de clasificación y gestión y los objetivos generales del CDC, se continuó incrementando el acervo, se siguieron prestando los servicios de asesoría, consulta y fotocopiado de documentos, tanto en presencia como por correo, y se estableció un boletín semestral, distribuido a todos los miembros del CONEICC, para actualizar el Catálogo General.

Dado el crecimiento del acervo, en 1984 y 1988 se publicaron nuevas ediciones actualizadas del Catálogo General, con las fichas documentales completas de cada obra, ordenadas por autor. Para 1984 el acervo había llegado a las 1600 obras aproximadamente y para 1988 a un poco más de 4000. Independientemente de esas ediciones, hasta 1992 se continuó con la publicación en mimeógrafo y distribución semestral del boletín con las nuevas adquisiciones, como anexos de actualización del Catálogo General.

En 1989 el CONEICC recibió de la Federación Latinoamericana de Asociaciones de Facultades de Comunicación Social (FELAFACS), una de las bibliotecas especializadas que la Federación distribuyó en América Latina. En 1991, parte del Catálogo del CDC fue incluido en un disco compacto (CD-ROM) editado por la Universidad de Colima con bancos de datos latinoamericanos sobre comunicación.

En 1993, con un acervo de casi 7000 documentos, éste se puso a disposición de todos los miembros del CONEICC mediante diskettes, si bien en un formato de procesador de palabras y no de base de datos. A partir de estos diskettes, la Coordinación Docente de Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Sonora imprimió una edición limitada del Catálogo General, que muy pronto se agotó, y que dio origen a una nueva edición en 1995, coeditada por la Universidad de Sonora, el CONEICC y el ITESO, esta vez incluyendo un poco más de 8000 referencias documentales, actualizadas hasta diciembre de 1994.

Por fin, en noviembre de 1996, se publica esta edición electrónica del Catálogo General del CDC, que facilita y extiende considerablemente la posibilidad de consulta y la recuperación rápida de información documental, gracias al esfuerzo del personal del Centro de Información Académica del ITESO, Biblioteca "Dr. Jorge Villalobos Padilla". A 19 años de su creación y 14 de su operación en el ITESO, el acervo del CDC ha superado los 9000 registros.

El Centro CONEICC de Documentación sobre Comunicación en México ofrece acceso a la consulta presencial en días y horas hábiles en las instalaciones del ITESO, y la consulta a su Catálogo General por este medio sin limitaciones de horario. No se conceden préstamos extenos de los documentos, pero se ofrece la posibilidad de fotocopiar documentos seleccionados para usos académicos exclusivamente.

Para mayor información, dirigirse a:

Centro CONEICC de Documentación sobre Comunicación en México
ITESO, Departamento de Estudios Socioculturales
Dr. Raúl Fuentes Navarro, coordinador.

Periférico Sur 8585, 45090 Tlaquepaque, Jalisco, México.
Teléfonos (52-3) 669 34 58 y 669 34 32.
E-mail raul@atenas.gdl.iteso.mx